

LETTRE DE SON EMINENCE
LE CARDINAL-ARCHEVEQUE DE MALINES
à Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Montréal

Malines, le 2 octobre 1915.

Cher et vénéré Seigneur,

Mon évêque-auxiliaire, Mgr De Wachter, me fait part de la bienveillance dont Votre Grandeur a daigné honorer le R. P. Rutten, des frères prêcheurs, lors de sa tournée dans votre pays.

Il m'apprend aussi la magnanimité avec laquelle Votre Grandeur et ses fidèles ont accueilli l'appel que leur adressa mon délégué en faveur de nos oeuvres sociales et scolaires.

Ces sentiments de votre peuple m'ont été au coeur.

Généreux et fiers, les Canadiens ont vivement ressenti la violation de notre neutralité et l'atteinte portée à notre indépendance.

Des affinités de race, l'union dans la même foi catholique ont avivé leurs sympathies pour notre cause.

Aussi ne se bornèrent-ils pas à nous envoyer, en abondance, leur or et les richesses de leurs plaines fécondes ; leurs fils et leurs frères vinrent, au prix de leur vie, côte à côte avec les nôtres, défendre notre droit, et cette fraternité dans l'héroïsme a établi entre nos peuples des liens que rien ne saurait plus rompre.

Quand la victoire aura délivré la Belgique du joug de l'étranger, le nom du noble peuple canadien continuera d'être entouré chez nous, j'ose vous en donner l'assurance, de toute l'admiration et de toute la gratitude que professent pour lui les Belges d'aujourd'hui.